

## 3月12日（土）お天気：☀

ネットを設置しました。令和3年度は地面に対して、ほぼ垂直にネットを貼りましたが、今回は斜めに設置しました。そうすることで、日光が全体的に満遍なく当たるのが期待できます。



令和3年度のネット（垂直）



令和4年度のネット（斜め）

## 5月17日（金）お天気：☀

苗を植える準備として、肥料をまきました。土壌の改良において大きな効果を発揮する牛糞堆肥<sup>ぎゅうふんたいひ</sup>、植物の根を強くする効果がある苦土石灰<sup>くどせっかい</sup>、短期間で土に養分を補う効果がある化成肥料<sup>かせいひりょう</sup>を蒔きました。

全体が混ざるように耕した後は、土をならしました。



## 5月23日（月）お天気：☀

苗を植えました。間隔を空けて5株を植えた後に、マルチング（略して、マルチ）を行いました。マルチを行うことで、病気の予防や乾燥防止、雑草抑制など様々な効果があります。設置の際は、皺にならないように貼ることがポイントです。



植地の様子

また、苗は風に弱いので、レジ袋と枝木を用いて、風よけを設置しました。



風よけ、支柱の様子

## 5月30日（月）お天気：☀ 植地から1週間

土から栄養を得たゴーヤは、少し大きくなりました。葉の大きさも、手のひら程の大きさになり、順調に成長していることが分かります。



## 6月5日（日）お天気：☀/☁ 植地から2週間ほど

支柱にツルが巻き付き始めました。先日は、激しい雨風や落雷、<sup>ひょう</sup>雹が降りましたが、苗は無事でした。もうすぐ梅雨入りするので、支柱やネットにしっかりと巻き付き、雨風に負けずにぐんぐん大きくなってくれると良いです。



支柱に巻き付く様子

## 6月11日（土）お天気：☁ 植地から3週間ほど

ネットに誘導する支柱に巻き付きながら、ネットに向かって伸びている株もあれば、ネットに到達し巻き付き始める株も出てきました。一番大きい株で、ネットの最下部から40センチまで伸びました。

初期の育成日記はここまでとして、中期からはネットを伝って、更に縦横に伸びていく様子を見守っていきたいと思います。



一番大きい株